

## **BAB IV**

### **PENGUMPULAN DATA PENELITIAN**

#### **4.1 Orientasi Kancah Penelitian**

Sebelum melaksanakan penelitian, peneliti perlu memahami kancah penelitian yang akan dilakukan. Santrock (dalam Arham, Ahmad, & Ridfah, 2017) menjelaskan bahwa mahasiswa merupakan peserta didik yang terdaftar dan mengikuti kegiatan pembelajaran di perguruan tinggi. Peneliti melakukan penelitian kepada mahasiswa rantau Nusa Tenggara Timur yang tinggal di Kota Semarang sebagai subjek penelitian.

Beberapa hal yang menjadi pertimbangan dipilih mahasiswa rantau sebagai subjek adalah

1. Terdapat fenomena prestasi belajar pada mahasiswa rantau Nusa Tenggara Timur yang ada di Kota Semarang
2. Hasil wawancara singkat dan data prestasi belajar dari beberapa mahasiswa yang menunjukkan penurunan prestasi belajar
3. Terdapat beberapa penelitian tentang hubungan antara konformitas teman sebaya dan prestasi belajar pada mahasiswa rantau Nusa Tenggara Timur

## **4.2 Persiapan Pengumpulan data**

Persiapan pengumpulan data dimulai dengan penelitian awal berupa wawancara kepada beberapa subjek, dan dilanjutkan dengan penyusunan alat ukur.

### **4.2.1 Penyusunan Alat Ukur**

#### **4.2.1.1 Skala Konformitas Teman Sebaya**

Skala konformitas teman sebaya yang digunakan untuk mengukur variabel hubungan konformitas teman sebaya dalam penelitian ini disusun berdasarkan aspek-aspek dari konformitas sebagai berikut : (1) Kekompakan, Kekuatan yang dimiliki oleh kelompok pembanding membuat remaja tertarik dan ingin menjadi bagian dari kelompok yang tidak dicentang sehingga meningkatkan perilaku kepatuhan (2) kesepakatan, Pendapat kelompok acuan yang sudah dibuat memiliki tekanan yang kuat sehingga remaja harus loyal dan menyesuaikan pendapatnya dengan pendapat kelompok (3) Tekanan atau tuntutan kelompok acuan pada individu membuatnya rela melakukan tindakan walaupun remaja tidak menginginkannya, bila ketaatannya tinggi maka konformitas akan tinggi pula

Skala tersebut terdiri dari 24 item dengan 12 item bersifat mendukung (favorabel) dan 12 item lainnya bersifat tidak mendukung (unfavorabel).

Adapun sebaran item konformitas teman sebaya dapat dilihat pada Tabel 4.1 berikut:

**Tabel 4.1 Sebaran item konformitas teman sebaya**

No.	Aspek	Indikator	Item		Jumlah
			<i>Favorable</i>	<i>unfavorable</i>	
1	Kekompakan	Adanya hubungan erat antara individu dengan kelompok karena adanya rasa kasih sayang yang timbal balik antar anggota	1,7,3,19	2,8,14,20	8
2	Kesepakatan	Pendapat dalam kelompok sudah memiliki tekanan yang kuat sehingga individu harus loyal dan menyesuaikan pendapat dengan kelompok	3,9,15,21	4,10,16,22	8
3	Ketaatan	Membuat tekanan atau tuntutan sehingga individu rela melakukan tindakan walaupun individu tidak menginginkannya.	5,11,17,23	6,12,18,24	8
<b>Jumlah</b>			12	12	24

#### 4.2.2 Perizinan Penelitian

Sebelum melakukan penelitian, salah satu syarat yang harus dipenuhi adalah dengan mendapatkan izin dari pihak-pihak yang terkait, peneliti memutuskan untuk tetap menggunakan izin penelitian dengan meminta surat pengantar dari Fakultas Psikologi Universitas Katolik Soegijapranata Semarang dengan nomor 1389/B.7.3/FP/III/2023 yang ditujukan kepada mahasiswa rantau Nusa Tenggara Timur yang ada di Kota Semarang dengan membuat informed consent berupa identitas diri subjek seperti inisial, angkatan, asal universitas, IPK dan kesediaan subjek untuk mengisi kuesioner yang dibagikan secara langsung.

#### 4.3 Uji Coba Alat Ukur

Penelitian ini menggunakan metode try out terpakai dengan subjek sebanyak 110 orang mahasiswa. Dengan menggunakan metode try out terpakai ini peneliti hanya melakukan satu kali pengambilan data yang kemudian akan digunakan untuk uji validitas, uji reliabilitas, uji asumsi dan uji hipotesis

##### 4.3.1 Validitas dan Reliabilitas Konformitas Teman Sebaya

Total *item* pada skala konformitas teman sebaya adalah 24 *item* dengan 10 *item* gugur pada nomor 19, 2, 14, 9, 10, 16, 5, 11, 18 dan 24. Pengujian dilakukan dengan 4 kali putaran dan diperoleh 14 *item* valid. Hasil perhitungan dengan teknik *product moment* menunjukkan rentang koefisien korelasi yang telah dikoreksi secara *part-whole* berkisar antara 0,278 - 0,457 dengan taraf signifikansi 5% yaitu 0,187. Hasil uji reliabilitas skala konformitas teman sebaya didapatkan dengan hasil *alpha cronbach* 0,780, sehingga alat ukur ini reliabel.

Berdasarkan hasil uji validitas dan reliabilitas di atas dapat dikatakan bahwa alat ukur skala konformitas teman sebaya yang disusun oleh peneliti valid dan reliabel sehingga layak digunakan layak untuk penelitian ini. Adapun hasil perhitungan lengkap skala konformitas teman sebaya dapat dilihat pada lampiran C-02 sebaran item valid dan gugur pada skala ini dapat dilihat pada tabel 4.2 sebaran item valid dan gugur konformitas teman sebaya berikut ini :

**Tabel 4.2 Sebaran *item* valid dan gugur skala konformitas teman sebaya**

No.	Aspek	Indikator	Item		Jumlah item valid
			<i>Favorable</i>	<i>unfavorable</i>	
1	Kekompakan	Adanya hubungan erat antara individu dengan kelompok karena adanya rasa kasih sayang yang timbal balik antar anggota.	1,7,3,19*	2*,8,14*,20	5
2	Kesepakatan	Pendapat dalam kelompok sudah memiliki tekanan yang kuat sehingga individu harus loyal dan menyesuaikan pendapat dengan kelompok.	3,9*,15,21	4,10*,16*,22	5
3	Ketaatan	Membuat tekanan atau tuntutan sehingga individu rela melakukan tindakan walaupun individu tidak menginginkannya.	5*,11*,17,23	6,12,18*,24*	4
<b>Jumlah</b>					<b>14</b>

**Keterangan : (\*) item gugur**

#### 4.4 Pengumpulan Data Penelitian

Pengumpulan data penelitian dilakukan peneliti pada mahasiswa dengan membuat kuesioner. Kuesioner dibagikan pada tanggal 15 Februari 2023 sampai tanggal 17 Februari 2023. Pada penelitian ini diperoleh 110 subjek yang sesuai dengan kriteria penelitian ini dan telah bersedia untuk mengisi kuesioner tersebut. Pengambilan data di ambil pada siang dan sore hari tempat dimana mahasiswa nongkrong bersama atau sekedar duduk santai semata untuk menyesuaikan aktivitas mahasiswa, pada penelitian ini setiap subyek menerima satu jenis skala, yaitu skala konformitas teman sebaya, namun dalam skala konformitas peneliti telah mencantumkan nilai IPK (Indeks Prestasi Kumulatif) di bagian identitas untuk diisi subyek, kemudian setelah itu peneliti menjelaskan maksud dan tujuan.

Peneliti melakukan skoring dan tabulasi data terhadap 110 data yang diperoleh dari 110 subjek tersebut sehingga menjadi data uji coba. Dari data uji coba tersebut, peneliti melakukan uji validitas dan reliabilitas untuk mengetahui *item* yang valid dan yang gugur. Setelah itu, peneliti melakukan tabulasi ulang untuk *item-item* yang valid sehingga menjadi data hasil penelitian yang dapat digunakan untuk uji asumsi dan uji hipotesis.